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平顶山市环境空气质量监测状况月报
（监测时段：2016年3月1日0:00——3月31日24:00）

市区监测点位 达标状况

新城区（平顶山工学院）

卫东区（新华旅馆）

新华区（规划设计院）

湛河区（高压开关厂）

全市均值、全市达标天数

PM2.5平均浓度

（贡献率）

73 (22.19%)

84 (25.53%)

86 (26.14%)

86 (26.14%)

82

PM10平均浓度

（贡献率）

139 (20.97%)

173 (26.09%)

166 (25.04%)

185 (27.90%)

166

点位AQI

98

112

114

118

——

达标天数

14

13

14

10

14

排名

1

2

3

4

——

浓度单位：微克/立方米

平顶山市环境监测中心站
2016年4月1日

“能不能再带两个人来参观？”
“这张票还能再用一次吗，那个球幕

电影我还想再看一次呢!”
…………
3月 29日，在叶县亿联摩配五金城二

楼，一群来自昆阳镇中学的学生七嘴八舌
地询问着老师。他们刚刚参观了这里的
中国流动科技馆叶县站，一个个在老师的
催促声中走出展馆，意犹未尽。

中国流动科技馆叶县站自 3 月 14 日
启动以来，已有上万名叶县公众参观体
验，展馆接待量每天都在600人以上。

中国流动科技馆巡展是中国科协在
国家财政部、教育部支持下发起的一项科
普活动，目标是为全国县级城市送去科普
服务，让尚未建设科技馆的地区同样享受
到科普公共服务。

中国科协于 2013 年在全国启动了中
国流动科技馆巡展工作，河南省于2013年

同步组织这项活动，陆续配发的13套展品
目前已完成60个县站的巡展工作，每站区
历时两个月。中国流动科技馆叶县站于3
月 14 日启动，一套科技展品里有 50 多件
展品，可以布置“声光体验”“电磁探秘”

“运动旋律”“数学魅力”“健康生活”“安全
生活”“数字生活”7个展区。

“这些已被大城市孩子们所熟知的
科技馆基础展品对我们这里的大多数孩
子来说还是陌生的，他们不断地提问，表
现出了强烈的好奇心。”叶县科协副主席
谢晓峰说，县级城市受条件限制，长期以
来科普形式单一、效果有限，科技馆巡展
活动是对县级城市科普工作的一项重大
扶持。

一走进流动科技馆的活动现场，就听
到学生们此起彼伏的惊呼声：“太神奇了，
这个机器人会打太极拳呢”“为什么这个
椎体会沿着斜面向上滚动呢”……科普展

品前，孩子们的眼神专注而好奇。
13 岁的娄小旭是昆阳镇中学八年级

学生，叶县任店镇人，在流动科技馆叶县
站 启 动 的 20 多 天 里 ，他 已 经 来 过 3 次
了。他说，平时很少能接触到这么好玩
的展品，这些比老师上课时偶尔演示用
的教具还高级的东西，自己居然可以随
意操作。

雅各布天梯、旅行的小球……一件件
蕴含科学原理又直观形象的道具呈现出
各种神奇的现象。慢慢地，很多学生就想
知道为什么。课本上枯燥的力学原理、光
学现象，在这儿都变得可感可知，没人逼
着学习，却激发了他们的求知欲。“这应该
是光的折射造成的，回去后再问问老师
吧。”几个学生围着展品“美丽的辉光”叽
叽喳喳地讨论着。

展厅一角的球幕电影吸引很多学生
排起了长队，一位带队老师观看后说：“里

面播放的是海洋生物方面的知识，简明易
懂，趣味性强，还是 3D 效果，连大人都觉
得好看。这种形式的科普活动给孩子带
来快乐的同时，拓宽了他们的眼界，激发
他们对科学的兴趣。”

为把活动组织好、开展好，叶县专门
成立了科普工作领导小组，对各项工作周
密部署、妥善安排。县科协制定活动方
案，负责展品运输、布展和每周的维护工
作，还专门从宝丰请来专业的展品解说
员，由这名解说员培训亿联公司的 6 名员
工，负责展品解说；县教体局制定了各学
校参观体验时间表，还将在中小学中举办
以“体验科学”为主题的征文大赛，进一步
提升广大青少年学科学、爱科学、用科学
的热情。目前，已有 4 所学校的学生集体
到馆参观，各乡镇、县直有关部门也有序
安排了干部职工到馆参观体验。

（本报记者 杨沛洁 通讯员 赵贝贝）

——中国流动科技馆走进叶县侧记

在快乐与趣味中感受科学原理

4 月 5 日，工人在湛河二平台施工。
湛河治理工程主城区段建成后，贴近水
面的二平台也开放成为人行步道。为确
保游人安全，施工人员在二平台用水泥
浇筑制作了1米高的挡墙。

本报记者 李志勇 摄

制水泥挡墙 保游人安全

本报讯（记者温书功 通讯员
宁建鹏）“3月 31日，周法官给我们
上了一堂生动的法律知识课，让我
们对严格遵守法律有了更深刻的
认识。”4 月 1 日，郏县一高学生宋
庆凯说。

3月 31日，郏县人民法院少年
刑事审判庭联合郏县检察院未检
科，并邀请律师代表、市人大代表、
人民陪审员等8名社会人士来到郏
县第一高级中学，开展春季“送法
进校园”活动，为 3000 余名师生送
去了一份丰盛的法律大餐。

活动现场，郏县人民法院少年

刑事审判庭周自平法官从法律的
概念入手，针对青少年学生的身心
特点，采取以案释法、以法说事的
形式，用通俗易懂、生动幽默的语
言，采取现场与学生互动的方式，
详细向学生讲授了与青少年密切
相关的法律知识。

郏县人民法院相关负责人介
绍，开展“送法进校园”是近年来
郏县法院经常性开展的一项普法
活动。去年，该院先后开展这样
的 普 法 教 育 活 动 8 次 以 上 ，使
30000 多名在校学生受到了法律
知识教育。

3000余名师生接受普法教育

郏县法院送法律知识进校园

本报讯（记者毛玺玺）为规范
农资市场秩序，确保春耕顺利进
行，卫东区农林水利局联合卫东工
商分局组成农资打假联合行动小
组，深入农资经销店，地毯式检查
种子、肥料、农药等农资产品。4月
4 日，卫东区农林水利局有关负责
人介绍说，联合行动小组已开始检
查。

检查中，行动小组先后来到卫
东区东工人镇、光华路、东高皇等
街道，深入到 10 余家农资店，仔细
检查种子、农药、化肥等，加大对种
子质量、标签标识、种子生产、经营
许可证和经营档案的监督检查力
度，查处生产经营假劣种子、无证

生产经营、未审先推等违法行为，
监督检查复混肥料、有机肥、微生
物肥料等产品的有效成分、登记
证、标签标识。

在开展打假行动的同时，区
农林水利局还组织农资门店签订
诚信经营承诺书，并向农户分发
了春耕安全生产知识手册，引导
农民购买“放心种”“放心肥”“放
心药”。同时，卫东区农林水利局
有关人员提醒，假种子会带来农
业减产甚至绝收，并且假种子没
有经过国家或省级审定程序，即
便损失惨重，往往也索赔无门，所
以，农民朋友在购买种子时一定
要擦亮眼睛。

深入经销店检查种子、肥料及农药

卫东区农林水利局联合开展农资打假

本报讯（记者王长河）4月4日清明
节，在宝丰县民间文艺家协会举办的第
五届酒祖仪狄文化节暨拜祖大典上，该
县商酒务镇被文化部中国乡土艺术协会
命名为“中国酒祖仪狄故里”。

在当日举行的第五届酒祖仪狄文化
节暨拜祖大典仪式上，宣布的文化部中国
乡土艺术协会认定宝丰县商酒务镇为“中
国酒祖仪狄故里”的命名通知说，该会组
织有关专家进行了认真的分析论证，并经
过对各种遗迹遗物的深入考察认为：申报
的资料详实，考证准确。经文化部中国乡
土艺术协会专家组研究决定：命名商酒务
镇为“中国酒祖仪狄故里”。

仪式上，文化部中国乡土艺术协会
向商酒务镇颁发了“中国酒祖仪狄故里”
匾牌。

商酒务镇获评
“中国酒祖仪狄故里”

本报讯 （记者田秀忠）“我们
要抓住春季有利时机见缝插绿，切
实提升廊道绿化质量，让今后骑岭
的生态更美，环境更好。”4 月 5 日
上午，在汝州市骑岭乡范集村村
头，该乡党委副书记范新在指导该
村绿化的间隙说。

连日来，骑岭乡抓住春季植
树的好时节，全力提升廊道绿化
质量，抽调 50 余名机关干部，以
207 国道、烟风路两侧绿化空当为
重点，分村包段，明确具体任务，

在前期廊道绿化的基础上进行见
缝插绿。

该乡机关干部带领各自分包地
块的村组干部做群众工作，帮助流
转土地；协调机械平整土地，请专业
绿化公司设计、栽植绿化苗木。通
过干群共同努力，截至4月4日晚7
时，该乡在清明节 3天假期共平整
土地260余亩，180亩土地已挖好树
坑。据介绍，加上春节绿化面积，该
乡 4 月 15 日前将见缝插绿 500 亩，
实现廊道绿化3500亩。

骑岭乡“见缝插绿”美化廊道

有这样一群人，他们的工作就是遗体
运送、遗容化妆、遗体火化、骨灰寄存，在沉
重的氛围中让逝者庄严且安详地驾鹤西
去；他们工作在我们的视线之外，却默默地
坚守在让人不愿谈及的岗位上。他们就是
市殡仪馆的殡仪工作者。

化妆师：让逝者有尊严地离去

“让已停止心跳的人重新焕发生机，
给他永恒的美丽。这需要冷静、准确，而
且要怀着温柔的情感。”电影《入殓师》让
遗体化妆师的工作广为人知。然而与电
影浪漫、温馨的情节相比，现实中，市殡仪
馆遗体化妆师的工作却显得平静。

4月1日，在遗体停放室，今年29岁的
马旭为一具遗体“净身”完毕推入冷柜后，
开始打扫室内的卫生。据介绍，一般来
说，遗体收殓回馆后，会先到遗体消毒室

“净身”，随后存放到冷柜中。告别会当
天，再从冷柜中请出，根据家属要求穿衣、
化妆等。

市殡仪馆的遗体化妆间位于遗体停
放室旁，与告别厅相隔数十米。此时，遗
体化妆间内宁静而肃穆，即使一枚针掉落
都能听到声音。阳光透过窗台缓缓照进
来，却驱不去房间里的寒意，对许多人而
言，这片区域就是另外一个世界。

穿上防护服，戴上口罩、胶手套，作为
遗体化妆师的市殡仪馆整理吊唁股股长
张江，忙碌在遗体化妆间。遗体从-5℃
的冷柜中取出解冻，此时，脸部皮肤僵硬
还会渗水。化妆前，张江总要轻轻按摩
逝者脸部，待皮肤松软后，他打开摆满大
大小小专业化妆用品和整形器具的化妆
箱，轻轻调试油彩比例，然后一手拿起化
妆笔，一手捧着化妆品俯身为逝者打粉
底、画眉、抹腮红、涂唇彩，一涂一抹，准
确而冷静。半小时后，化妆完成。逝者
的脸部焕发安静从容的神态，像熟睡了

一样。
目前，市殡仪馆有6名遗体化妆师，他

们每天要为十几具遗体洗身、穿脱衣、整
理、化妆。遇到遗体多的时候，他们几乎
整天都得弯着腰，通宵达旦工作是常有的
事情。

“工作再累，妆也一定要为逝者化
好。”张江说，“用爱心和真诚对待他们，
是对生命的尊重。尽自己最大的努力让
逝者变得安详，让生者得到慰藉，是我的
追求。”

火化工：乘愿再来的摆渡人

“我们的工作从拿火化单开始，接遗
体、开炉门、装遗体、关炉门、点火、整理骨
灰……这是一个胆量加体力的活儿。”市
殡仪馆火化股股长常顺利介绍，“如果逝
者是溺水或尸体存放多日，加上气温较
高，还会发出阵阵尸臭；或者逝者由于车
祸、凶杀等原因去世，造成常人接受不了
的场景，但人总是一个怒放的生命，今天
的离世我们必须坦然面对。”

今年 53 岁的常顺利在市殡仪馆从事
火化工作已经 28 年了。常顺利说，早年
火化设备落后，中间要不停加煤，因此屋
子里烟熏火燎，工作一天下来要落一身
灰。每天换好几个口罩，鼻孔里还是黑

的。虽然现在设备先进多了，不用再中
间添煤，但焚烧炉内温度在 800℃左右，
炉外车间温度大多在 40℃以上，犹如酷
暑。在车间工作时，他们的衣服总是湿
了又干，干了又湿。常顺利说：“每火化
一具遗体，我们都要通过炉口观察三四
遍 。 那 里 的 温 度 更 高 ，夏 天 甚 至 高 达
50℃。等遗体火化完毕，我们要用专业工
具把骨灰从炉膛中取出，那时炉口的温
度少说也有100℃。”

46 岁的冯二鹏从事火化工作已经 22
个年头了。只见他正默默地把高温焚烧
后的灰烬除去，挑出骨灰，按顺序在骨灰
盒中放好，并庄重地盖上盒盖，将骨灰盒
交到家属手中。

常顺利说，他们的工作没什么伟大，
仅仅是做自己该做的事，怀着一颗对逝者
的敬畏之心，带着逝者家属的嘱托，守护
逝者有尊严地走完最后一程，驾鹤西去，
乘愿再来。

特殊职业：他们的工作圣洁而空灵

由于对这一职业的忌惮，他们成为身
边人中交往较少的群体。在现实生活中，
他们从不和人说再见，总推说自己手不干
净而不跟别人握手，渴望交往却主动回避
参加聚会，喜宴、寿宴从来只有红包本人

却不到场……
常顺利说，当年他结婚前夕，女方家

父母得知他的父亲在殡仪馆工作，差点让
他们分手，后来是女方开明和坚持，两人
才结的婚。这个工作太难被人理解了，每
次看到 80 多岁的老父亲因为没有朋友每
天只能孤寂落寞地在家里，自己都很难
过。这么多年为了避免尴尬，遇到婚礼喜
宴，常顺利基本上都是让媳妇去。

冯二鹏说，除了家人和同事，很少有
人知道他的工作。如果遇到孩子的学校
要求填写家长信息，他就填“民政局工作”
或者模糊代过。“由于这一特殊职业，我们
已经习惯了别人异样的眼光。”

90 后小伙王光欣刚干火化工一年。
他说，领导专门等自己结了婚才把他调
到火化股工作。最初，自己也曾迷茫、困
惑和彷徨过，是媳妇一直鼓励、支持，才
使他在工作和生活上有了勇气和信心。
王光欣说，现在，他面对同学朋友没有避
讳自己的工作。偶尔遭到朋友调侃时，
他总会讲见过生死才更明白生命的意
义。“现在，人们思想观念比以前好了很
多，我们逐渐得到他人的理解和尊重，周
围很多朋友经常会约着一起活动。”王光
欣说。

“受传统观念和文化习俗的影响，人
们看待从事殡葬工作的人会带有一定异
样的目光，但这个职业充满了圣洁和空
灵，让逝者庄严安详地离世也是社会友善
和谐所需要的。”市殡仪馆副主任王永辉
说，“下一步我们要按照省民政厅的要求，
做好殡葬服务提升年活动的各项工作，让
更多的人理解和支持我们，使我们未来以
更加努力进取的精神面貌投入到工作
中去。” （本报记者 邱爽）

——走近市殡仪馆的殡仪工作者

度 化 灵 魂 守 护 逝 者

注销公告
宝丰县泰宏商贸有限公司（注册号：

410421000012567）向公司登记机关申请
注销登记，请债权债务人于见报之日起45
日内到公司申请登记。

特此公告
宝丰县泰宏商贸有限公司

2016年4月6日

4 月 5 日，市公安局光明路派
出所交巡警大队的队员在查扣非
法营运的三轮车。

近期，市区部分路段三轮车非
法营运现象再次抬头，为确保市民

出行安全，维护正常交通、营运秩
序，市公安局光明路派出所于当日
开始组织警力对非法营运的三轮
车进行集中整治。

本报记者 姜涛 摄

集中整治非法营运车辆

据新华社华盛顿 4月 4日电
美国食品药品监督管理局近日提
议，应采取措施减少市场上销售的
婴儿米粉无机砷的含量。米粉常
被称为婴儿的第一口辅食，是婴儿
可能摄入砷的一个来源。

美食药监局在一份声明中说，
按体重单位进行比较，美国婴儿食
用的稻米量，比成年人要多出 3
倍。为减少米粉中含有的无机砷
对婴儿带来的潜在健康风险，美食
药监局提议米粉中的无机砷残留
值应限制在每千克100微克以下。

美食药监局强调，父母不需要
让他们的小孩停止食用米粉，但
要注意平衡饮食，建议让小孩吃
含铁食物，其中包括米粉、燕麦粥
和杂粮麦片等。“加铁米粉是您孩
子很好的营养来源，但不应是唯
一来源”。

庄稼在生长过程中会吸收砷，
因此食品和饮料中的砷无法被彻
底清除，而稻米则是饮食砷的一个
来源，因此多年来美食药监局一直
在 持 续 监 测 大 米 中 的 砷 含 量 。
2013 年，美食药监局曾宣布，美国
市场所售稻米中的砷含量“很低”，
不足以造成“不良健康后果”。

砷有无机砷和有机砷两种存在
形式。食物中的无机砷，部分来自
工矿业排放的含砷废水和废弃物，
另一些则来自农业中使用的含砷杀
虫剂、除草剂等。一些海洋生物和
某些合成药物内含微量有机砷，但
有机砷的毒性比较低，进入机体后
很难吸收，基本以原形排出体外。

医学界担心的主要是俗称砒
霜的无机砷。长期摄入无机砷有
可能导致婴儿发育问题，也会造成
一定的致癌风险。

医学界担心长期摄入无机砷可能影响婴儿发育

美提出婴儿米粉无机砷含量限制标准

今日天气
白天到夜里阴天有小到中雨，偏北风

2-3级，最高温度16℃，最低温度12℃


